

Marbella, Juni 2025

MONATSBERICHT



Ein ganzer Tag im Naturdenkmal Dünen von Artola!

Die Río Verde Sekundarschule hat bei der Reinigung unseres Dünenökosystems hervorragende Arbeit geleistet. Während des Spaziergangs und der Müllbeseitigung hatten wir unerwarteten Besuch! Eine Gruppe von sechs Wildschweinen kam neugierig vorbei, um die Aktivität zu beobachten.

Vielen Dank für Eures Engagement und Euren Beitrag, diese wunderbare Umgebung sauber zu halten. So schützen wir Marbellas Umwelterbe!



Wir von ProDunas Marbella möchten Euch den Artikel aus dem Blog „Aves de Marbella“ vorstellen, der einem ganz besonderen Besucher unserer Küste gewidmet ist: dem Gelbschnabel-Sturmtaucher (*Calonectris diomedea*), einem der bekanntesten Seevögel des Mittelmeers.

Text und Bilder stammen von unserem Vogelexperten Juan Caracuel, der uns erneut einen umfassenden und einfühlsamen Einblick in die faszinierende Welt der lokalen Vogelwelt gewährt.

In seinem Artikel erörtert Juan die Biologie, das Verhalten und die Bedrohungen dieser Art und betont, wie wichtig es ist, unsere Naturräume weiterhin zu schützen, damit Vögel wie der Sturmtaucher weiterhin an unseren Küsten fliegen können.

Link zum Artikel: <https://avesdemarbella.blogspot.com/2025/05/pardela-cenicenta-en-nuestra-costa.html>



Zum zweiten Mal spendete die Sekundarschule IES Dunas de las Chapas den Erlös ihres Wohltätigkeitsmarktes an ProDunas Marbella.

Aktionen wie diese zeigen, dass kleine Gesten die Welt verändern können.

Ein herzliches Dankeschön an die Schüler und Lehrer für dieses Geschenk voller Engagement und Umweltbewusstsein!



UMWELTAKTIONSTAG MIT DEM PABLO DEL SAZ GYMNASIUM IN REAL DE ZARAGOZA



Vor einigen Tagen verbrachten wir einen bereichernden Tag mit den Schülern des Pablo del Saz Gymnasiums. Der Tag stand ganz im Zeichen des Lernens, des Umweltbewusstseins und der Ausrottung invasiver Arten in der Dünenlandschaft von Real de Zaragoza.

Im Rahmen dieser Aktion beteiligten wir uns an der Entfernung der Mittagsblume (*Carpobrotus edulis*), einer invasiven exotischen Pflanze, die das ökologische Gleichgewicht unserer Dünen bedroht.

Dank des Engagements von Schülern und Lehrern im Dünenpatenschaftsprogramm für Schulkinder fördern wir weiterhin ein aktives und verantwortungsvolles Umweltbewusstsein, das für den Schutz und die Erhaltung unserer Küste von entscheidender Bedeutung ist.

EIN UNERWARTETER STRANDBESUCH

Vor ein paar Tagen bot uns die Natur einen ebenso unerwarteten wie liebenswerten Anblick. Eine kleine Gruppe Wildschweine erschien am Strand und auf der Düne, ruhig und ohne die Absicht, Schaden anzurichten. Sie suchten nur nach etwas Wasser und Futter.

Doch das Überraschendste war, was dann geschah: Ein einsamer Hund (ohne erkennbaren Besitzer) näherte sich ... und anstatt zu bellen oder Angst zu haben, begann er mit ihnen zu spielen! Die Kleinen in der Gruppe zögerten nicht, mit ihm Schritt zu halten und rannten am Ufer entlang, als ob sie sich schon ihr ganzes Leben lang kennen würden.

Momente wie diese erinnern uns daran, dass es im Herzen der Natur auch Raum für Zärtlichkeit und unerwartetes Zusammenleben gibt.

Bei ProDunas Marbella arbeiten wir weiterhin daran, dass diese Begegnungen auch weiterhin stattfinden können, in einer Umgebung, in der jeder – Mensch und Tier – seinen Platz hat.





Europäische Freiwillige kämpfen gegen Hitze und Müll

Nicht einmal die Hitze war eine Entschuldigung für diese fünf Mitarbeiter von Cisco Systems Málaga. Sie verließen ihre Bildschirme und Schreibtische für ein paar Stunden, um beim Aufräumen des Naturdenkmals „Dunas de Artola“ zu helfen.

Sie kamen aus ganz Europa und sammelten bis zu 20 kg Müll! Darunter waren Tücher, Zigarettensammel, Plastik und sogar weggeworfene Kleidung.

Vielen Dank für Eures Engagement und Euren Beitrag zum Schutz dieser wertvollen Natur.

Die Miguel Hernández Grundschule kehrt in die Dünen zurück!

Im Juni besuchten alle Grundschuljahrgänge der Miguel Hernández Grundschule den Abschnitt Real de Zaragoza im Ökologischen Reservats der Dünen von Marbella, um an der Ausrottung der invasiven Art *Carpobrotus edulis* (Mittagsblume) mitzuwirken.

Dank des Engagements von über 250 Schülern konnte nahezu die gesamte verbleibende Mittagsblume in diesem Dünengebiet beseitigt werden. Eine beispielhafte Umweltbildungsinitiative, die zeigt, wie neue Generationen Schritt für Schritt zu Protagonisten im Schutz des Naturerbes werden.

Wir sehen uns im nächsten Jahr, ob neue invasive Arten aufgetaucht sind – Schönen Sommer!



Kleine, großartige Wächter der Dünen!

In den letzten beiden Monaten des Schuljahres haben alle Grundschüler des CEIP Antonio Machado an unseren Dünenschutztagen teilgenommen. Dank der Motivation und Sensibilisierung durch die Erklärungen unserer Monitoren haben sie großartige Arbeit geleistet und das Afrikanische Gänseblümchen (*Arctotheca calendula*), eine invasive Pflanze, die dieses Jahr nach den starken Winterregenfällen stark gewachsen war, ausgerottet.

Vielen Dank für Eures Engagement für die Natur! Wir sehen uns im Herbst wieder, um uns weiterhin um unsere Dünen zu kümmern.



WIR SEHEN UNS IM JULI

ASOCIACIÓN
ProDUNAS
MARBELLA

